

viernes 27 de septiembre de 2024

La Laguna presenta sus IV Jornadas de Patrimonio Cultural, foro internacional que profundizará en la sostenibilidad desde una visión insular y atlántica

La Laguna presenta sus IV Jornadas de Patrimonio Cultural, foro internacional que profundizará en la sostenibilidad desde una visión insular y atlántica



La Casa de los Capitanes ha acogido hoy la presentación de las IV cuartas Jornadas de Patrimonio Cultural de La Laguna, un foro de análisis especializado que, durante tres días, permitirá profundizar en la sostenibilidad de las ciudades Patrimonio de la Humanidad, la protección y salvaguarda del patrimonio (incluyendo el natural y agrario) o la importancia de los caminos rurales como itinerarios culturales, entre otros muchos temas. Con una notable representación canaria y europea, el programa también traerá a La Laguna las experiencias de la Red de Rutas del emperador Carlos V, que reúne sitios históricos de más de una decena de

países, y de las Ciudades Patrimonio Mundial de México, con las que La Laguna mantiene una cordial relación y que participan activamente en esta cuarta edición.

Los días 7, 8 y 12 de octubre, instituciones académicas de distintos países, administraciones públicas, empresas e investigadores se reunirán en La Laguna para debatir y profundizar en los retos presentes y futuros de las ciudades Patrimonio Mundial, pero también, acerca de las oportunidades que se presentan y cómo incorporar la sostenibilidad en todas sus acepciones, es decir, ambiental, social y económica.

El concejal de Patrimonio Cultural de La Laguna, Adolfo Cordobés; el codirector de la Cátedra Cultural La Laguna, Patrimonio Mundial, de la ULL, José Juan Cano Delgado, y la integrante de la citada Cátedra, Eulalia Rodríguez, expusieron todos los detalles de estas cuartas Jornadas, que se presentan bajo el título “La sostenibilidad más allá de lo ambiental. Retos y oportunidades en ciudades Patrimonio Mundial” y que se celebran muy próximas al 25 aniversario de la declaración de La Laguna como Ciudad Patrimonio de la Humanidad por Unesco.

El concejal de Patrimonio Cultural, Adolfo Cordobés, recordó que, “en La Laguna, hemos asumido el compromiso de velar por el legado de la única Ciudad Patrimonio de la Humanidad de Canarias, un acuerdo social que implica compaginar su respeto y protección con el mantenimiento de una ciudad contemporánea, dando respuesta a las necesidades de la población y enfrentando riesgos como el de la gentrificación”.

“Un camino”, señaló, “donde va a ser fundamental incorporar la sostenibilidad a la ordenación y a la gestión” y que “se ha de labrar junto a la ciudadanía, el ámbito académico y los distintos sectores presentes en La Laguna. Desde esta certeza, las Jornadas nos van a permitir contar con un foro de análisis especializado, con una guía que va a ser fundamental para cumplir este objetivo”.

José Juan Cano, que profundizó en las tres sesiones temáticas en las que se estructura el programa, explicó que la elección de la temática de este año se debe a la necesidad de profundizar en “dos de los factores centrales de la sostenibilidad, además del ambiental, como son las personas y la economía vinculada a estas”.

Además de las instituciones participantes ya señaladas, Cano destacó la presencia de los bienes Patrimonio Mundial de Canarias, como el Paisaje Cultural de Risco Caído y las Montañas Sagradas de Gran Canaria, así como la colaboración con el IES Cabrera Pinto para difundir estas experiencias y valores entre el alumnado.

Por su parte, Eulalia Rodríguez detalló los objetivos de esta iniciativa, con la que se quiere “compartir y transferir conocimientos en buenas prácticas y experiencias, también entre sectores implicados en el patrimonio, además de visualizar el ecosistema existente entre los bienes culturales, la población residente y los instrumentos y normativas en materia de sostenibilidad”.

Programa

Estas IV Jornadas se celebrarán el 7 y 8 de octubre en la Escuela Politécnica Superior de Ingeniería de la Universidad de La Laguna, con ponencias y mesas redondas durante todo el día y en las que se contará con intérpretes de lengua de signos. El sábado, 12 de octubre, el programa se centrará en la salida de campo que, bajo el título “Buenas prácticas en bienes patrimoniales mundiales y desarrollo local”, incluirá una visita al Parque Nacional del Teide y a un tramo del Camino Real de Chasna y Vilaflor, declarado Itinerario Cultural Europeo. El programa se puede descargar en el siguiente enlace: <https://www.aytolalaguna.es/actualidad/eventos/IV-JORNADAS-PATRIMONIO-CULTURAL/> [<http://www.aytolalaguna.es/actualidad/eventos/IV-JORNADAS-PATRIMONIO-CULTURAL/>]

La iniciativa, en la que colaboran las Ciudades Mexicanas Patrimonio Mundial, la Maestría y Doctorado en Historia de la Universidad Autónoma de Zacatecas y la Escuela Politécnica Superior de Ingeniería de la ULL, cuenta con la dirección científica de Felipe Monzón, José Juan Cano y Eulalia Rodríguez Fino.